

Libro revelador perfila a los "Vulcanos" de EE.UU. que idearon la guerra de Irak

WASHINGTON, 18 AFP. Bajo el nombre de Vulcanos, diez romanos del fuego, un grupo de responsables pro militares controla actualmente la política exterior estadounidense de la administración de George W. Bush, según una obra que describe su formación e historia y que ha sido publicado este mes en EE.UU.

El grupo informal de los Vulcanos incluye al vicepresidente, Dick Cheney, al secretario de Defensa, Donald Rumsfeld, a su segundo, Paul Wolfowitz, al secretario de Estado, Colin Powell y su segundo, Richard Armitage, y a la consejera de Seguridad Nacional, Condoleezza Rice.

Adoptaron el nombre del dios romano del fuego durante la campaña electoral de 2000, según James Mann, autor del libro "El levantamiento de los Vulcanos: la historia del gabinete de guerra de Bush".

La erocación a la poderosa divinidad "juga perfectamente con la imagen que quieren dar a la política exterior de Bush: el poder, la firmeza y la resistencia", subrayó el autor, ex periodista del "Los Angeles Times", colaborador del Centro de Estudios Estratégicos Internacionales.

"Esta generación" de responsables se distingue de las anteriores por su dimensión "militar", ya que todos pasaron por el Pentágono. "Dan ante todo prioridad al poder militar", sostuvo Mann.

El autor destacó especialmente que Cheney fue el secretario de Defensa y que Powell, muchas veces presentado como aislado en el seno de la administración, trabajó en estrecha colaboración con el cuartel general funcionario de más alto rango del Ejército estadounidense.

No visionó, que se forjó en los años 60 bajo la influencia en particular del profesor de ciencias políticas Leo Strauss, "es la de un Estados Unidos fuerte de alcance, con un poder militar tan impresionante que no tenga más necesidad de buscar compromisos o acuerdos (a menos que así lo decida) con otros países", añadió Mann.

Con anteriores gobiernos republicanos

El libro, destacado por la crítica por su exhaustividad y objetividad, relata con detalle cómo estos seis jefes se entrenaron durante las administraciones republicanas sucesivas de Nixon, Ford, Reagan y Bush padre, antes de rodear a George W. Bush, cuya inexperiencia en política exterior es



BUSH CON SU MINISTRO DE DEFENSA, Donald Rumsfeld "Todos pasaron por el Pentágono".

El periodista James Mann publicó "El levantamiento de los Vulcanos: la historia del gabinete de guerra de Bush".

En sus páginas destaca que esa generación se distingue de las anteriores por dar ante todo prioridad al poder militar.

may mediatizadas, que opusieron a los "volcanos" Cheney, Rumsfeld y Wolfowitz a los "polvosos" Powell y Armitage, mientras Rice mantiene una línea inter-

su acuerdo en lo esencial", sostuvo.

Los Vulcanos comparten "un mismo optimismo" sobre el futuro de Estados Unidos y creen firmemente que "sus poderes y sus ideales son, globalmente, una fuerza del bien para el mundo", resumió el escritor.

Según él, los atentados del 11 de septiembre de 2001 "no hicieron más que acelerar" la voluntad de la administración Bush de "repensar la política de seguridad nacional vinculada a la guerra fría, basada en la "dissuasión", la "contención" y la "multilateralidad".

La primera aplicación del concepto de "guerra preventiva" fue con Irak. "La decisión de invadir Irak resume prácticamente todos los aspectos clave de la visión del mundo de los Vulcanos", añadió.

Independientemente de cómo evolucione la situación en Irak en los próximos meses, Mann no cree que todos los Vulcanos participen en una eventual segunda administración Bush, en 2005. Powell y Armitage partirían, Cheney quedaría y Rice sería promovida a

Libro revelador perfila a los "Vulcanos" de EE.UU. que idearon la guerra de Irak [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Libro revelador perfila a los "Vulcanos" de EE.UU. que idearon la guerra de Irak [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa